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１． 土曜学習に参加するにあたり、不安や心配があり 
ましたか？ 
A あった １７％   Ｂ なかった ８３％   

２． 講座に参加して、どうでしたか？ 
A よかった １００％ 

３． 多治見はよい所だと思いましたか？ 
A 思った  ９８％  Ｂ かわらない 2％  

 ４・多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 
A 思った  ９４％  Ｂ 思わない ６％  

             ※今のままでも十分魅力的 4％ 
 
①内容について 
・いろんなクイズができたり
勉強ができたりして楽しか
ったです。多治見橋が最初
は土だったのも勉強になり
ました。 
うながっぱにも会えて楽し  
かったです。（2年） 

・昔、多治見橋と昭和橋が土
だと初めて知りました。クイズの答えが全部あって
いたのがうれしかったです。（2年） 

・問題には答えられなかったけど、多治見にはいろん
な神様がいるんだなと思いました。うながっぱと会
えて、うれしかったです。（3年） 

・多治見にも戦国武将がいると聞いてびっくりし、多
治見には深い歴史があることを知りました。（4年） 

※町のあちこちに多治見の歴史の跡があると知って、
昔と今のつながりや変化を感じていると思いまし
た。（保護者） 

・3年生の時に多治見国長と西浦家については調べて
いたけど、下街道のことは詳しく知らなかったの
で、楽しかった。他にもクロスワードの問題でたく
さん正解したのでうれしかったです。（4年） 

※3年時に学習したことと重なる所もあり、興味があ
ったようで、今回の参加となりました。校区内でし
たが、ガイドさんの話を聞いたり、他の子との交流
をしたりすることが楽しかったようです。（保護者） 

・昔は土岐川に飛行機が着陸することがあったとガイ
ドさんに聞いてびっくりしました。昔は多治見橋が
土や木だったと聞いて、「コンクリートになる前は大
変だったんだなー。」と思いました。楽しかったので
また探検してみたいです。（3年） 

※講座に参加した後、すぐにガイドさんから教えてい
ただいたことをたくさん話して教えてくれました。

とても楽しかったようで参加できたことに感謝で
す！他の学校の子とお友達になれたこともうれしか
ったそうです。ありがとうございました。（保護者） 

・今日を合わせて下街道なぞときツアーは 3回目だけ
ど行ったのが最近ではないので、とってもいろいろ
なことを学ぶことができました。西浦家はどんな家
だったのか、昔の橋は土でできていたことなどとて
も勉強になりました。おかげでもっと多治見のこと
を知りたいと思いました。半日間、支えてくれて本
当にありがとうございました。（6年） 

②つながり 
・中学生ボランティアの人や
付き添ってくれた人たちが
とても優しく話も分かりや
すくて、多治見のことをも
っと知ることができまし
た。今回は妹も一緒に楽し
めていたのでまた一緒に参
加したいです。ありがとうございました。（6年） 

※下街道なぞときツアーは何度目かの参加でしたが、
年齢を重ねるにつれ、多治見の歴史を詳しく理解で
きているようです。楽しみながら知らないことを教
えてくださるので「勉強という枠にとらわれず気楽
に学べた。」と、言っています。ありがとうございま
した。（保護者） 

※コロナにより縦割り学習をする機会がなかったので
今日の講座で子どもの生き生きとした表情がとても
うれしく感じます。「多治見について歴史を知ると愛
着の深さが違うな。」と感じました。（3年保護者） 

・6年生の子が「〇〇ちゃん大丈夫？」って言ってく
れてうれしかったです。（2年） 

・すごく楽しくて、お兄ちゃん、お姉ちゃんもガイド
さんも一生忘れません。「今度ガイドさんとかお兄ち
ゃんおねえちゃんに会えるといいなー。」って思って
います。（1年） 

・疲れて歩きたくなかったけど楽しく行けたからよか
った。いろいろ多治見のことが知れて楽しかったで
す。「ボランティアの皆さんがいたからこそ、町探検
ができた。」と思いました。ボランティアのみなさ
ん、本当にありがとうございました。（2年） 

・ボランティア（中学生）の方など、いろいろな方に
支えてもらえて、とてもうれ
しいです。問題に正解した
時、中学生ボランティアの方
にほめてもらえてうれしかっ
たです。そしてたくさん歩け
て楽しむことができました。
また行きたいです。 

※何度も参加させてもらってい
ますが、今回もとても楽しかったようです。そのた
め、多治見がどんどん好きになっていくようです。
いつもありがとうございます。 

・なぞときツアーに参加するのはこれで 2回目で知っ
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ていることが多かったけど、知らないこともたくさ
んあって、それを塚本さんが分かりやすく説明して
くれたので、多治見のことをまた新しく知れてうれ
しかったし、知っていたこともまた復習できてよか
ったです。これからまた、多治見がいい町になって
いくことを期待しています。本当にありがとうござ
いました。（4年） 

※親の私も多治見のことを知らないので、今度、家族
でゆっくり、下街道を歩いてみようと思います。 

※本庁舎の駐車場使用について課題が残りました。 
 
③中学生ボランティアより 
１．土曜学習に参加するにあたり、不安や心配があり 
ましたか？ 

A あった ４０％   Ｂ なかった ６０％   
２・講座に参加して、どうでしたか？ 

A よかった １００％ 
３多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った  ９５％  Ｂ かわらない ５％  
 ４・多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 

A 思った  １００％   
 
・多治見観光ボランティアガイドの方が昔の写真や新
聞などを使い、分かりやすく多治見のよさを説明し
てくれたので改めて多治見のよさを知ることができ
ました。あまりこのような機会はないので、よい経
験になりました。とても楽しかったです。ありがと
うございました。 

・普段行ったことのある場所に行ったりしたけど、こ
んなところに「○○あったっけ？」みたいな場所が
たくさんあってびっくりしました。また、普段行く
ことのできない所も見させてもらったのでいい経験
になりました。また参加できる日があったら自分か
ら進んで参加したいです。 

・西浦焼・庭園を初めて見学しました。西浦焼の白い
壺の装飾が美しかったです。まだまだ私の知らない
多治見市のよい所や歴史がたくさんあるのでこれか
ら学びたいと思いました。 

・今回のボランティアで多治見で有名だった人は多治
見国長さんだと知りました。
他にもガイドさんの話を聞
き、多治見市の魅力を感じる
ことができました 

 また、ボランティアとして小
学生の子が安全に歩けるよう
に見守ることができました。 

・私は初めて土曜学習に参加し
て「やってよかったな。」と、思いました。他校の子
と仲が深まりつつ、多治見の歴史についてよく学べ
たので、「いい経験になったな。」と思います。「よく
考えたこともないような町の所々も今では歴史に関
係してくる大切な場所である。」ということを考えさ
せられました。とても楽しかったし深く学べたの

で、次はボランティアとして参加してみたいです。
（中1 受講者） 

・小学生の子に気を配りつつ、楽しく下街道を歩いて
歴史を勉強することができました。 

 多治見は商店街がいくつもあり、歴史のある建物も
見られました。その中に昔の武将の広大な屋敷や天
皇も来た豪商の屋敷などがあり、多治見の歴史を感
じることができました。 

 みんな協力してクイズを解くこともできていて前回
小学生として下街道を歩いた時よりもよかったと思
います。 

・身近なところに歴史を感じられるものがあるので、
そこが多治見のよさだと思います。今まで知らなか
った多治見の歴史を土曜学習で知れたのでよかった
です。スタートが遅れてしまって最後は急ぎ足にな
ってしまったので次は気を付けたいです。 

・中学生ボランティアとして初めてだったので、少し
不安もあり心配だったけれど、やってみたら「小学
生だった僕が中学生になっている。」と考えると楽し
くなって最後まで楽しめました。またやりたいと思
うほどになりました。この経験を生かして多治見を
さらによい町にしたいと思いました。手伝ってくれ
たサポーターの方やガイドさん
のおかげでもあるので、またボ
ランティアをしたいです。 

・久しぶりに自分よりも小さな子
と接してみんな最初は緊張して
いたけど最後はクロスワードに
一生懸命になり、みんなが仲よ
く楽しめたと思います。 

 あと残り9回もあるので、積極的に参加して仲間と
の接し方などいろいろなことを中学生の立場として
学んでいきたいです。 

・また中学生ボランティアをやってみたいと思いまし
た。多治見市は土岐川や生田川があるということが
知れたのでよかったです。私は歩く時に一番前を歩
いていたけどみんな私にしっかりついてきてくれた
のでよかったです。 

 多治見市をよくするため、「町にごみを捨てない。」
ということを気を付けたいです。多治見市がもっと
よくなるように町をきれいにしていきたいです。（犬
の糞が落ちていたので）物を落としたらすぐ拾うと
いうことをしていきたいです。 

・自分は「銀座通り？」を通った
ことが無くて気になっていたの
ですが、すごくにぎやかで私自
身すごく楽しかったです。 

・個人的に「もっと、小学生の子
と話せたらよかったな。」と思い
ました。もっと話して多治見の
おもしろさを見つけていきたいです。 

 多治見のよさは「多治見修道院」もあると思いま
す。日本に限られた場所にしかないからです。 

 

 

 

 


